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Care Colleghe, cari Colleghi, 

l’odierna Assemblea è stata regolarmente convocata ai sensi del primo comma dell’art. 19 del Decreto 

Legislativo 139/2005.  

Il Consiglio dell’Ordine sta dando piena attuazione agli indirizzi definiti nel programma di mandato per 

il quadriennio 2017 – 2020, mantenendo fede agli impegni assunti che vengono costantemente 

arricchiti, adattati ed aggiornati con nuove iniziative in risposta a esigenze contingenti o a mutati scenari 

normativi. 

Il percorso intrapreso e l’impegno quotidiano nel mantenere costanti rapporti con i principali 

interlocutori istituzionali, ci consentirà di affermare sempre di più l’importanza del nostro ruolo 

all’interno della società civile.  

Resta alta l’attenzione che il Consiglio rivolge alla crescita professionale dei propri iscritti, ritenendo che 

sia prerogativa dell’Ordine quella di fornire mezzi e opportunità per una costante crescita culturale e 

professionale; raccomandiamo agli iscritti il rispetto dei valori etici e morali sia nei rapporti professionali 

che in quelli fra colleghi. 

Cercheremo, infine, di dare tutto il nostro contributo per sostenere i territori che sono stati colpiti dagli 

eventi sismici dello scorso anno.  

 

  

**** 

 

1. L'offerta formativa, di aggiornamento e di servizi agli iscritti 

Proseguiremo nella realizzazione di percorsi formativi qualificati, cercando di coinvolgere sempre di più 

interlocutori esterni alla nostra professione con i quali dobbiamo, tuttavia, necessariamente stabilire un 

canale comunicativo e di confronto; l’evento formativo sull’antiriciclaggio in programma per il 

prossimo 4 dicembre, realizzato in collaborazione con la Procura Generale e con la Guardia di Finanza 

sia da esempio. 



Manterremo, inoltre, uno stretto contatto con il mondo imprenditoriale proseguendo la collaborazione 

avviata con Confindustria Umbria e la sezione regionale ABI nella programmazione di eventi formativi, 

che coinvolgano importanti attori nel panorama economico della nostra Regione.  

Confermando il metodo già in atto, grazie al prezioso lavoro della Commissione Formazione e agli 

input ad essa forniti dalle Commissioni di studio, garantiremo l'accesso totalmente gratuito alla 

formazione obbligatoria, nel rispetto del vigente Regolamento approvato dal Consiglio, rispondendo 

prontamente anche alle nuove previsioni legislative. È nostro impegno continuare a garantire 

l’organizzazione del percorso formativo per i Revisori degli EE. LL., al quale affiancheremo quello 

destinato all’assolvimento degli obblighi formativi per i Revisori Legali, la cui prima edizione 

recentemente conclusa ha visto la partecipazione per ognuna delle due giornate di più di 400 Colleghi 

(459 e 421).  

Prevediamo di realizzare nei primi mesi del 2018 un corso per i Gestori della crisi da 

sovraindebitamento che consentirà sia l’assolvimento degli obblighi formativi di mantenimento per i 

colleghi già iscritti al nostro Organismo OCC, sia la creazione di nuovi Gestori in possesso dei requisiti 

di idoneità per l’iscrizione all’Organismo.  

Anche grazie alla recente collaborazione avviata con lo sportello per l’internazionalizzazione del MISE 

e alla luce dell’accordo sottoscritto con Umbriaexport, sono previsti nuovi eventi formativi gratuiti 

incentrati sui processi di internazionalizzazione, che consentiranno la conoscenza di strumenti 

agevolativi e di sostegno nei processi di delocalizzazione; riteniamo che sia di fondamentale importanza 

farci trovare adeguatamente preparati per affiancare i nostri clienti nella realizzazione di progetti in 

nuovi mercati, a cominciare da un’appropriata conoscenza delle lingue. Proprio con questa finalità 

abbiamo rinnovato la collaborazione con la Scuole di Lingue Estere dell’Esercito di Perugia per 

programmare corsi di Inglese base e avanzato, a condizioni economiche particolarmente favorevoli, 

oltre a valutare ulteriori opzioni per altre lingue, ove vi fosse richiesta da parte di un numero di colleghi 

tale da giustificare l’attivazione di un corso.  



Sarà nostro impegno mantenere i servizi di aggiornamento quotidiano che gratuitamente abbiamo 

messo a disposizione dei Colleghi; del pari, continueremo a fornire aggiornamenti sui bandi regionali 

che, a seguito del recepimento di una direttiva europea, diventano per noi particolarmente interessanti 

in quanto ci vedono inclusi fra i soggetti che possono beneficiare di contributi a valere sui fondi 

comunitari. Ci preme sottolineare come ciò sia stato possibile grazie all’azione congiunta di tutti gli 

Ordini Regionali che, in sede di audizione in Prima Commissione Regionale, hanno richiesto e ottenuto 

che anche l’Umbria si adeguasse alle disposizioni comunitarie che prevedono l’equiparazione dei 

professionisti alle piccole e medie imprese; il tutto supportato da un documento illustrato in sede di 

audizione da noi realizzato, con il fondamentale contributo del delegato esterno alla finanza agevolata, 

che ringrazio.  

È in fase di progettazione la realizzazione del nuovo sito web che, oltre a prevederne il totale restyling, 

consentirà di migliorarne l’attuale funzionalità rendendolo uno strumento di costante informazione ai 

Colleghi sulle attività dell’Ordine e di specifici servizi per la nostra Categoria. Per un approfondimento 

su questo argomento, passerò poi la parola al consigliere delegato. 

Consolideremo e miglioreremo la Scuola di Formazione alla professione di dottore commercialista, 

ormai giunta alla decima edizione, facendo particolare attenzione ai contenuti didattici e cercando di 

ottenere il giusto equilibrio fra aspetti teorici e profili empirici. 

Infine, per consentire ai Tirocinanti di acquisire conoscenze specifiche in ambito giudiziario e 

tributario, abbiamo riattivato il protocollo con il Tribunale di Perugia, che prevede la presenza in stage 

di due tirocinanti presso le cancellerie fallimentari e delle esecuzioni, e abbiamo sottoscritto un nuovo 

protocollo con la Commissione Tributaria Regionale che darà le medesime opportunità ai nostri 

Tirocinanti. 

Ai fini dell’adempimento agli obblighi di predisposizione del Programma di Formazione sostitutiva del 

tirocinio ai sensi dell’art. 9, commi 1 e 2, del “Regolamento per lo svolgimento del tirocinio da dottore 

commercialista e da esperto contabile mediante frequenza di corsi di formazione professionale”, 

unitamente ad altri Ordini Territoriali della Toscana, ci siamo avvalsi della delega all’Associazione 



Ordini Dottori Commercialisti Alto Tirreno che curerà l’organizzazione di un corso per Tirocinanti 

accreditato dal Consiglio Nazionale. 

 

2. La valorizzazione della professione  

Proseguiremo nell’impegno a collaborare con le istituzioni nell’attività di diffusione della cultura della 

legalità e continueremo a fornire gratuitamente servizi professionali in circostanze socialmente rilevanti. 

Ci preme sottolineare come la nostra sia l’unica professione ordinistica che siede al Tavolo delle 

Legalità insieme a Prefettura, Guardia di Finanza, Agenzia delle Entrate, CCIAA, Banca d’Italia, INPS, 

Inail e Ufficio Scolastico, tavolo costituito per programmare attività didattica nelle scuole superiori della 

Provincia, che ci vedrà direttamente coinvolti in un modulo condiviso con l’Agenzia delle Entrate e con 

la Guardia di Finanza.  

Continueremo a proporre il nostro Organismo OCC come partner altamente qualificato alle 

Amministrazioni Comunali che vorranno attivare lo sportello per il sovra indebitamento che, ad oggi, ci 

ha portato a sottoscrivere protocolli con i comuni di Perugia, Assisi, Gubbio, Spoleto e Torgiano. 

Desideriamo ringraziare tutti i gestori che si sono resi disponibili a presenziare presso i punti di ascolto 

e il Referente dell’Organismo, che a breve ci relazionerà sull’attività dello stesso. 

Desideriamo incrementare il rapporto di collaborazione con l’Università anche con la presenza di nostri 

colleghi coinvolti in attività di docenza in corsi specialistici tenuti dal Dipartimento di Economia. Ciò ci 

consentirà di vederci riconosciuta un’elevata professionalità e, al contempo, ci permetterà di far 

avvicinare i giovani alla nostra professione. A tal fine è stato sottoscritto un protocollo triennale che 

prevede l’affidamento di un modulo di 21 ore nel corso di Ragioneria Professionale e Business 

Combination a titolo gratuito che, per l’anno corrente, ha visto coinvolti i colleghi Andrea Barbieri, 

Luca Vannucci e Francesca Morbidelli, che desidero ringraziare per la loro disponibilità.      

Riteniamo che le attività fin qui intraprese possano costituire l’avvio di un percorso teso a valorizzare la 

nostra professione; sarà nostra cura continuare a promuoverci come soggetti qualificati, consolidando i 

rapporti esistenti e stimolando ulteriori iniziative che vedano protagonista la nostra professione.   



 

3. Le iniziative per i Colleghi e l'attenzione per i giovani 

Considerate alcune modifiche normative di recente introduzione e gli effetti che le stesse produrranno 

sul modo di fare professione, dovremo necessariamente governare il processo di rinnovamento in atto, 

coordinandoci anche con il Consiglio Nazionale, e ricercando soluzioni e opportunità di lavoro 

soprattutto a beneficio dei più giovani che si affacciano alla Professione. 

Riteniamo che le modifiche alla legge fallimentare di prossima introduzione, con la previsione di un 

significativo incremento della presenza degli organi di controllo legale dei conti nelle Società a 

Responsabilità limitata, costituiscano un riconoscimento e un’opportunità per la nostra categoria ma, al 

contempo, richiedano da parte nostra estrema attenzione specie nelle attività di segnalazione previste 

dalle nuove “procedure d’allerta”. Per un approfondimento sulle modifiche della legge fallimentare e 

sull’attività del Consiglio Nazionale, riferirà il Consigliere con delega agli Uffici Giudiziari. 

Costituiremo a breve tavoli provinciali e regionali di confronto con l’Agenzia delle Entrate, per 

rappresentare le istanze che ci perverranno dai Colleghi ricercando rapide soluzioni; manterremo un 

costante rapporto con le Direzioni Provinciali e Regionali dell’Agenzia e saremo sempre pronti a 

segnalare situazioni di anomalie comportamentali che si dovessero presentare nel corso di attività di 

verifica.  

Ricercheremo fra i Colleghi figure che si occupino della raccolta e massimizzazione delle sentenze 

tributarie di primo e secondo grado, rispondendo in tal senso alle indicazioni ricevute dal Consiglio 

Nazionale. Per un approfondimento sui rapporti e le iniziative in corso con l’AdE, anche a livello 

Centrale, si rinvia al successivo intervento del Vicepresidente.   

Promuoveremo le nostre competenze proponendoci in settori fin qui poco esplorati che possano 

rappresentare nuove opportunità professionali: in tal senso sono stati avviati contatti con il Comitato 

Regionale del CONI che nei prossimi mesi porteranno alla formalizzazione di un protocollo d’intesa. 

In piena sintonia con le linee di indirizzo del Consiglio Nazionale e grazie al consolidato rapporto con il 

Dipartimento di Economia dell’Ateneo, procederemo all’attivazione di percorsi formativi specializzanti 



realizzati dalla nostra Scuola di Alta Formazione SAF Lazio-Umbria-Sardegna, anche in partnership con 

l’Ordine di Terni e con altri Ordini Territoriali del Lazio. 

 

 

4. Il coinvolgimento delle aree territoriali 

Consideriamo una priorità di mandato continuare a garantire la presenza del Consiglio su tutto il 

territorio di competenza, impegnandoci a organizzare momenti di ascolto ed eventi formativi; la 

suddivisione del territorio Provinciale in 6 aree geografiche (Bastia Assisi Foligno; Spoleto; Alta Valle 

del Tevere; Media Valle del Tevere; Lago Trasimeno e Norcia), l’individuazione di un Consigliere 

delegato per ciascun Territorio e la nomina di referenti di zona, sono elementi tangibili che 

testimoniano l’attenzione che il Consiglio intende rivolgere verso i territori periferici. 

Continueremo a portare avanti il progetto di costituzione della Delegazione del Consiglio dell’Ordine 

presso il Tribunale di Spoleto, momentaneamente sospeso in attesa dell’imminente nomina del nuovo 

Presidente del Tribunale. 

Daremo di nuovo la possibilità di seguire Telefisco gratuitamente dalle sedi distaccate e ci impegneremo 

alla realizzazione di eventi formativi nelle diverse aree territoriali, che potranno però realizzarsi solo con 

l’indispensabile apporto dei referenti di zona.  

 

4. La politica di Categoria e i rapporti con le Istituzioni 

Continueremo a sostenere il ruolo del nostro Ordine con forza ed entusiasmo per dare 

rappresentatività e autorevolezza alla Categoria, ottenendo il rispetto e l'attenzione delle Istituzioni 

locali, individuando con le stesse opportune forme di collaborazione in una prospettiva di 

consolidamento e di valorizzazione della nostra professione. 

Continueremo a lavorare per rafforzare i rapporti con gli interlocutori tradizionali della Pubblica 

Amministrazione; Regione, Tribunale, Procura della Repubblica, Corte dei Conti, Agenzia delle Entrate, 

Commissioni Tributarie, Guardia di Finanza, Istituti Previdenziali ed Enti locali.  



È nostra volontà mantenere un solido legame con l'Ordine di Terni, allo scopo di rafforzare il peso 

della nostra Categoria che garantisca maggiore credibilità e un adeguato peso politico nella nostra 

regione.  

 

5. L'etica e la trasparenza 

La conduzione dell'Ordine continuerà ad essere ispirata da principi di correttezza, di integrità e di 

trasparenza. 

Vi aggiorneremo costantemente, con apposite informative, di tutte le iniziative e i servizi messi a 

disposizione oltre che di tutte le richieste di designazione di incarichi pervenute all'Ordine. 

Privilegeremo criteri di rotazione nell’assegnazione di incarichi a Colleghi esterni al Consiglio 

impegnandoci a pubblicare l’elenco delle nomine in apposita sezione del nostro nuovo sito. 

Manterremo fede all’impegno assunto di astenerci dal partecipare a procedure di selezione fra colleghi 

finalizzate all’individuazione di un iscritto da nominare per la copertura di un incarico retribuito, 

qualora il Consiglio dell’Ordine sia deputato al diritto di nomina.  

Vi confermiamo che tutti i Colleghi hanno lavorato gratuitamente per l'Ordine: nessuno, né interno né 

esterno al Consiglio, ha mai percepito gettoni, indennità, compensi, rimborsi spese; auspichiamo un 

numero sempre crescente di Colleghi che partecipino alle attività ordinistiche. 

**** 

Gli obiettivi che ci proponiamo di raggiungere fanno parte del coordinato disegno unitario proposto nel 

programma di mandato volto a: 

• proseguire nella costruzione di una Professione autorevole, garante del rispetto delle regole, della 

legalità e dell'etica, oltre che attenta all'interesse generale, in grado di interloquire con le Istituzioni e 

riconosciuta quale soggetto qualificato in grado di portare il proprio contributo su questioni di natura 

economica; 



• mantenere un’elevata frequenza nei rapporti con gli interlocutori "tradizionali" della Pubblica 

Amministrazione (AdE, Commissioni Tributarie, Equitalia, Istituti Previdenziali, Tribunale, Procura, 

Regione, Enti Locali, ecc. ....); 

• formare i giovani nelle competenze tecniche e nella deontologia professionale, favorendone l'ingresso 

nel mondo del lavoro; 

• offrire gratuitamente servizi e utilità sempre più efficienti, anche tramite l’uso ancor più intenso degli 

strumenti informatici. 

 

Il Presidente 

Andrea Nasini 


